
Compte-rendu du café du quartier Marat-Parmentier 
Mercredi 27 septembre 



L’année 2023 marque la moitié du mandat municipal et l’occasion de faire un point sur les réalisations mises en 
œuvre depuis trois ans mais aussi d’échanger sur les actions à venir. 
 
Le Maire et les élu.es ont invité les habitant.es à des temps de rencontres conviviaux dans les quartiers afin de 
pouvoir échanger ensemble. Depuis le 27 septembre 2023, six cafés des quartiers ont été organisés. 
 
 
En cliquant sur les images, retrouvez ci-dessous de gauche à droite : les infos sur toutes la démarche sur Ivry94.fr, le projet municipal 
2020-2026, le livret des engagements, les informations pratiques pour visiter l’exposition dédiée à l’Espace Gérard Philipe 
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3 ans d’action municipale, parlons-en ! 

https://www.ivry94.fr/24-9351/fiche/exposition-3-ans-d-action-municipale.htm
https://www.ivry94.fr/fileadmin/www.ivry94.fr/MEDIA/Democratie/Bilan_Mi-mandat2023/documents/2023-Livret_engagements-juin23.pdf
https://www.ivry94.fr/fileadmin/www.ivry94.fr/MEDIA/Democratie/Bilan_Mi-mandat2023/documents/ProgrammeMunicipale21x29_Web.pdf
https://www.ivry94.fr/2438/3-ans-d-action-municipale-parlons-en.htm


Plusieurs rencontres ont été organisées en septembre pour aller à la rencontre des habitant.es dans l’espace 
public ou lors d’événements dans les six quartiers de la ville. Les initiatives déployées à Marat-Parmentier ont été 
les suivantes : 
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Les rencontres dans le quartier 

Caravane citoyenne : 
Lundi 25 septembre 
de 18h à 19h30 
Cité Jean-Baptiste Renoult 
Au pied de la cité, 13, rue Jean-
Baptiste Renoult 

Caravane citoyenne 
Mardi 26 septembre 
de 17h à 19h 
Cité Marat-Robespierre 
Devant la boulangerie, 40, rue 
Marat 

Café du quartier 
Mercredi 27 septembre de 18h30 à 
20 h 
EPSAA - Rez-de chaussée 
Manufacture des Œillets 
1, place Pierre-Gosnat 

https://www.youtube.com/watch?time_continue=4&v=AMoQF-qR2ZI&embeds_referring_euri=https%3A%2F%2Fwww.ivry94.fr%2F2438%2F3-ans-d-action-municipale-parlons-en.htm&feature=emb_logo


La caravane citoyenne, dispositif de rencontre dans l’espace public, a permis d’échanger et de récolter des avis, des 
témoignages et des expériences vécus par les Ivryen.ne.s rencontré.es. Ces constats synthétisés ci-dessous ont été 
récoltés et ont permis d’alimenter les débats lors du café du quartier : 
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Les constats issus de la caravane citoyenne 

• Une ville ambitieuse en matière de culture avec une « grande offre 
culturelle » 

• Un manque d’animations et d’événements en soirée dans le quartier 
comme de diversité commerciale 

• Une ville qui doit continuer ses efforts en matière de transition 
écologique : il « manque des pistes cyclables » et le souhait exprimé 
par des habitant.es de « plus de parcs, de fleurs et de verts » 

• Des habitant.es ont pointé l’importance des incivilités, « un manque 
de civisme » conduisant à rendre la ville sale. D’autres ont souligné qu’il 
fallait faire « plus d’actions municipales et de réactivité » en ce sens. 

• Si le quartier a été décrit par les habitant.es comme « calme », des 
habitant.es en particulier des femmes ont constaté des problématiques 
de « harcèlement de rue » dans leur quotidien.  

• Des lacunes ont été pointées par des habitant.es : « le manque de 
médecins dans le quartier », « l’accessibilité dans l’espace public et les 
équipements » pour les personnes à mobilité réduite.  

• Des problématiques significatives ont été pointées au sujet de 
l’habitat notamment en ce qui concerne les logements sociaux et les 
relations avec la COOP’ Habitat Ivry. 
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Les constats issus de la caravane citoyenne 

• Les avis des habitant.es du quartier Marat-
Parmentier convergent avec le constat global 
qu’Ivry est une ville solidaire et inclusive : des 
habitant.es se sont déclaré.es favorables à 
« aider les personnes isolées ». D’autres ont 
souligné l’importance de soutenir la jeunesse 

• Une habitante a notamment déclaré « ressentir 
plus la misère qu’avant » 

• L’importance de l’accompagnement humain et 
matériel au numérique (service public, 
démarches administratives) a été soulignée par 
des habitant.es 

• D’autres ont fait le constat d’une ville 
fragmentée par la circulation et l’urbanisation. 
Des habitant.es ont constaté de trop nombreux 
« bouchons », d’autres ont pointé les nuisances 
engendrées par les constructions et la 
densification de la ville.  



Lors du café des quartiers, la trentaine de participant.es présent.es pouvaient réagir aux constats dressés lors de la 
caravane citoyenne.  Les échanges étaient animés par un animateur de TraitClair et ont été retranscrits tout au long 
du café pour dégager les pistes de réflexion et d’action à engager, et à poursuivre lors d’agoras thématiques avec les 
habitant.es 
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Propreté : 

 Un participant affirme qu’ « Ivry est devenue très 

sale et que tous les anciens le disent ». Des 

participantes louent le travail des agent.es sur la 

voie publique en précisant que « la ville est sale 

parce qu’on la salit ». L’idée de verbaliser les 

incivilités est portée par des participant.es ! 

 Des participant.es, résidant dans la cité Jean-

Baptiste Renoult, demandent l’installation de 

corbeilles de rue à chaque entrée et un entretien 

plus grand des espaces collectifs de la cité. Ils 

demandent plus de réactivité pour le retrait des 

encombrants, via notamment l’application de la 

ville.  

 Des participant.es pointent la présence de rats dans 

toute la ville et au plus près des domiciles. 
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 Incivilités : 

 Une participante affirme : « on n’a pas peur, mais il y 

a des menaces, des chiens sans laisse, la circulation 

routière, le manque de civisme ! ». « Il y a des 

questions que seule la police nationale peut 

répondre » 

 Globalement, les habitant∙e∙s d’Ivry ne se sentent 

pas en insécurité, mais ont conscience que les 

usager∙e∙s ont des comportements accidentogènes 

divers et variés. Pour eux, il ne va pas de soi de 

porter plainte à chaque constat et ils souhaitent plus 

de contrôle de proximité, de surveillance policière, 

de rondes. 

Habitat : 

 De nombreux habitant.es ont pointé la forte présence de rats à proximité ou dans cités. « Des rats, j’ai arrêté 

d’en compter, jusqu’à 20 parfois ! Ça grouille, il y en a partout ! » 

 La dégradation de certaines cités, parfois « faute d’entretien » dont Jean-Baptiste Renoult a été soulignée : « 

Les morceaux des balcons, on va se les prendre sur la tête, il n’y a plus rien qui est fait ! » ; « Les intempéries 

dégradent les bâtis. Faut-il rénover ou détruire ? » ; « Les travaux provoquent des nuisances » 
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Mobilités-stationnement : 

 Des traversées dangereuses sont nommées par les participant.es notamment l’arrivée de l’Avenue de la 

République sur la Place Parmentier. Certains ont demandé la verbalisation plus fréquente des conduites à 

risque et des infractions au code de la route. Un participant explique que dans la rue Jean-Baptiste Renoult, 

« les gens descendent à 80 km/h ». Il préconise des marquages au sol, des contrôles ou encore des coussins 

berlinois pour ralentir la vitesse de circulation. 

 Les passages piétons et les feux de signalétiques ne semblent pas favoriser la circulation piétonne. Il faudrait 

rallonger le temps de la traversée pour les usager∙e∙s pour éviter les conflits d’usages. « Il faut rallonger le 

temps pour traverser notamment sur la rue Jean-Baptiste Renoult. » 

 Les participant∙e∙s disent qu’« il faudrait des petites navettes pour relier les quartiers entre eux ». 

 En matière de mobilités cyclables, une cycliste s’exprime sur le manque d’entretien du revêtement des voies de 

circulation : « Avenue Danielle Casanova, il y a des trous. Si les services mettent juste une peinture jaune pour 

prévenir. Même si ce serait mieux de les reboucher ». Elle affirme qu’« en vélo, je me sens beaucoup mieux à 

Paris qu’à Ivry ». Elle souhaite que « les services municipaux réagissent ». 

 Des participant∙e∙s disent qu’« il faudrait des petites navettes pour relier les quartiers entre eux ». 

 En matière de mobilités cyclables, une cycliste s’exprime sur le manque d’entretien du revêtement des voies de 

circulation : « Avenue Danielle Casanova, il y a des trous. Si les services mettent juste une peinture jaune pour 

prévenir. Même si ce serait mieux de les reboucher ». Elle affirme qu’« en vélo, je me sens beaucoup mieux à 

Paris qu’à Ivry ». Elle souhaite que « les services municipaux réagissent ». 
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Espaces publics 

 Les participant∙e∙s disent : « c’est vrai qu’on est dans un 

quartier calme », « qu’il n’y a pas de drogue ». Ils expliquent 

toutefois qu’il y a beaucoup de personnes qui occupent 

l’espace public : « on en voit, des personnes dorment à la rue, 

ils sont partout, ils sont là ». 

 Les habitant∙e∙s déplorent la présence de personnes dans 

l’espace public tard le soir qui sont souvent dans des situations 

précaires (personnes sans domicile fixe). Ils disent que leur 

quartier est moins impacté que celui du Centre-Ville en 

comparaison. 

 Plusieurs habitant∙e∙s constatent que « les cafés et épiceries 

restent ouverts très tard » et que la ville devrait mieux 

réglementer les horaires d’ouverture et de fermeture des 

commerces. « Les personnes qui se rassemblent le soir se 

mettent à côté des commerces ouverts tard le soir ». Les 

participant∙e∙s constatent qu’au centre-ville, les jeunes errent 

sur la voie publique avec la sono à fort volume, ce qui pose un 

souci de tranquillité publique. Un habitant affirme que « tout 

l’été, il a vécu les fenêtres fermées à cause du bruit ». 

Le café du quartier a ensuite été clôturé. 

 


